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Amt Lebus 13. Dezember 2018 
Stadt Lebus 

Niederschrift  
über die Sitzung des Sozialausschusses Lebus  

öffentlich 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 15.11.2018 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:10 Uhr 

Sitzungsort: Lehrerzimmer der Burgschule Lebus, Lindenstraße 31, 
15326 Lebus 

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Herr Urs Walter    
 
Mitglieder 
Herr Michael Buchheim    
Frau Monika Fritz   in Vertretung für Herrn Frye 
 
Bürgermeister 
Herr Peter Heinl    
 
Sachkundige Einwohner 
Herr Andreas Dimt    
Herr Manfred Hunger    
Frau Sandra Jakob    
Frau Birgit Müller    
 
Geladene Gäste 
8 Kinder    
 
Gäste 
Frau Andrea Perlwitz    
Frau Solveig Schramm    
 
Märkische Oderzeitung 
Herr Ingo Mikat    
 
Amtsverwaltung 
Frau Iris Frackowiak    
 
Schriftführung 
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Frau Undine Schulz    
 

Nicht anwesend: 
Mitglieder 
Herr Enrico Bonack    
Herr Detlev Frye    
Herr Stefan Prescher    
Herr Sebastian Schulz    

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 27.09.2018 
   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 27.09.2018 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Beratung zur Beteiligung der Kinder und Jugendlichen 
   4. Information zum Projekt "Die Stadtentdecker" (BE: Herr Heinl) 
   5. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   6. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 27.09.2018 
   7. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 27.09.2018 
   8. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Einladungen sind allen Mitgliedern ordnungsgemäß zugegangen. Beanstandungen werden 
nicht erhoben. 
 
1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe sind ggfls. anzuzeigen. 
 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Von 6 Mitgliedern sind 3 anwesend. Somit ist die Beschlussfähigkeit nicht gegeben. Es soll heu-
te nur beraten werden. 
 
1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 27.09.2018 
Keine. 
 
1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 27.09.2018 
Jugendclub Mallnow 
Herr Walter 
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- Beratung des Ortsbeirates fand statt 
- die Stadt wird erst tätig, wenn sich der Ortsbeirat eindeutig positioniert hat 

 
Vermietung Kulturhaus Mallnow 
Frau Fritz 

- Frau Neidhardt hat die Einzahlungen der Vermietungen nachgeholt 
- Vermietungen 2018 und Einzahlungen stimmen im Haushalt nun überein 

 
Haustiergarten Mallnow 
Herr Walter 

- Treffen fand statt 
- noch keine Informationen erhalten 

Frau Fritz 
- der Zuschuss kann nicht erhöht werden 
- möglicherweise wird der Amtsausschuss einen Zuschuss geben 

 
2. Einwohneranfragen 
Keine. 
 
3. Beratung zur Beteiligung der Kinder und Jugendlichen 
Frau Frackowiak 

- die Kommunalverfassung gibt nun vor, dass die Kinder und Jugendlichen an einschlägi-
gen kommunalpolitischen Angelegenheiten mit zu beteiligen sind 

- die Hauptsatzung muss angepasst werden 
- die Umsetzung muss beraten werden, daher wurde vorgeschlagen, die Klassensprecher 

der 4. – 6. Klasse eingeladen, um die Vorstellungen zu erfragen 
- in den Ortsteilen wurde vorgeschlagen, einen „Wunsch- und Meckerkasten“ (eventuell 

anders benennen) einzurichten, später vielleicht elektronisch 
Frau Perlwitz 

- in den einzelnen Klassen gab es schon Kästen 
o „Was ich sagen wollte“ 
o „Meine Meinung“ 
o „Was ich mir wünsche“ 

Herr Heinl 
- würde sich ¼ jährlich mit den Klassensprechern treffen, um die Kästen auszuwerten 

bzw. Fragen zu beantworten 
- die Jugendlichen, die in Frankfurt (Oder) Seelow zur Schule gehen sollten auch erreicht 

werden, daher könnte der Kasten am Kulturhaus benutzt werden 
- ½ jährlich mit den Jugendlichen im Jugendclub zur Auswertung treffen 

 
Die Klassensprecher und ihre Vertreter sind damit einverstanden, dass der Bürgermeister ¼ 
jährlich eine Versammlung durchführt, um die Angelegenheiten auszuwerten. 
 
4. Information zum Projekt "Die Stadtentdecker" (BE: Herr Heinl) 
Herr Heinl 

- 3 Vorschläge des Stadtentdeckerprojektes waren in der engeren Wahl 
o Pilz umgestalten 

 Stadt hat nicht das Geld, den Pilz anderweitig aufzustellen 
o Seilrutsche auf dem Amtskinderspielplatz 
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 würde gut passen, 2019 nicht genug Geld zur Umsetzung vorhanden 
o Umgestaltung des Kreisels 

 Unterstützung/Organisator Heimatverein 
 wird demnächst umgesetzt 

Herr Walter 
- die Schächte am Pilz sind alle mit Filtern versehen, eventuell sollten diese öfter gewech-

selt werden, sollte mal angesprochen werden! 
 
5. Sonstiges 
Herr Walter 

- fragt die Klassensprecher, ob es Ideen, Vorschläge etc. ihrerseits gibt 
Kind 

- bemängelt den desolaten Zustand der Turnhalle 
Frau Perlwitz 

- das Dach der Turnhalle sollte dringend repariert werden, ebenso die Kleinsportanlage 
- verliest aus einem Artikel der MOZ vom 2./3. November 2018 vom Ausschuss für Finan-

zen und Wirtschaft ein Zitat 
o … die Wünsche der Schule sollten alle erfüllt werden … 

Frau Perlwitz 
- Schüttstiftung 

o ein generationsübergreifendes Arbeiten wird von der Schüttstiftung unterstützt 
o in 3 Jahren mit 41.000,00 €, viele Anschaffungen konnten getätigt werden 
o Frau Schütt hat dies seinerzeit mit einer Bedingung verknüpft, dass die Stadt 

nach 3 Jahren dieses Projekt weiterfördert 
 die weitere Unterstützung wurde seinerzeit von der Bürgermeisterin Frau 

Fabig zugesichert 
o Projekt endet 2020, bittet dann um Unterstützung von der Stadt, dass das Pro-

jekt weitergeführt werden kann 
Herr Dimt 

- unterstreicht die Forderung von Frau Perlwitz, auch die Elternschaft wünscht eine Wei-
terführung der Stiftsarbeit 

- vor allem die Turnhalle sollte saniert werden 
 
Frau Perlwitz 

- bittet darum, dass wie gehabt, jedes Jahr ein Klassenzimmer neu gestaltet wird, wurde 
zum Haushalt angezeigt 

- ein Vater hat in Eigenverantwortung Malerarbeiten im Flur durchgeführt, Materialkos-
ten hat die Stadt übernommen 

- ab 16.11.2018 wird ein Sprayer die Flure gestalten 
 
Herr Heinl 

- fragt an, wer beim Handwerkercamp dabei war und wie es gefallen hat 
Kind 

- war sehr schön, war lustig und coole Sachen dabei 
Herr Dimt 

- große Resonanz von den Kindern 
- ohne finanziellen Aufwand für die Stadt 

Frau Perlwitz 
- erläutert das Handwerkercamp 
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o viele Firmen haben sich vorgestellt und den Kindern einen Einblick in ihre Arbeit 
gegeben 

o Lebuser Firmen haben ihre Bereitschaft für eine erneute Durchführung erklärt 
Herr Walter 

- schlägt vor, dieses Projekt im nächsten Jahr unbedingt fortzuführen und von Seiten der 
Stadt zu unterstützen 

 
Kind 

- lädt zum Schulkonzert am 04.12.2018, 16.00 Uhr ins Kulturhaus Lebus ein 
 
 
 
 
 

 

Urs Walter 
Vorsitzender 
des Sozialausschusses Lebus 
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